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晚舟归来，意义深远

9 月 25 日的夜里，深圳人平均得比平时晚睡 2

个小时，尽管这是戏言，但却真实地说明了，孟晚

舟归来，举国关注的盛况。仅仅是观看孟晚舟乘坐

的包机航线实时直播的，各网就接近 1 亿人，观看

她在踏上祖国土地并发表感人演讲的，更是不计其

数。那么，是什么造成了这种轰动效应呢？这些轰

动效应的背后，又说明了什么呢？

首先是孟晚舟的坚持。在 1028 个日日夜夜，

孟晚舟所承受的压力、痛苦，非外人所能体会，其

中有蒙受不公正待遇的冤屈，也有绝不认罪的坚持，

但更多的，则是感动于中国政府及亿万同胞的关怀

与积极的营救。所以，在机场，孟晚舟深情地说：“有

五星红旗的地方，就有信念的灯塔。如果信念有颜

色，那一定是中国红！”这种坚持，与亿万同胞的

支持，形成了强烈的共鸣以及共情。这也是在那晚，

新浪微博热搜前 20 位基本都是孟晚舟的原因。

有一个细节值得一提。人们注意到，孟晚舟在

被非法拘押时，“每次出现都是高跟裙装，让电子

脚镣处在最显眼的位置，不动声色地嘲讽、羞辱那

些绑架她的绑匪们”。这既是她无声的控诉，又是

一种大义凛然的洒脱，而在中国民众看来，这是一

个柔弱女子最强大的一面，从容淡定，坚韧刚毅。

所以，民众关注她，支持她，也为她自豪。

这也是加拿大心中的一根刺。孟晚舟在加拿大非

法拘押一天，加拿大就在耻辱柱上煎熬一天。什么司

法公正，什么司法独立，什么移民天堂，什么安全国

度，在加拿大下作地将孟晚舟绑架、拘押那一刻起，

这一切就都成了笑话。而中国人，一提起加拿大，就

想到孟晚舟，这胜过千言万语的“宣传”，显然让加

拿大如坐针毡。所以，在放回孟晚舟的那一刻，加拿

大人感到前所未有的“轻松”——终于解脱了。

但，加拿大却也付出了极大的代价——好印象

是一去不回头了。这种损失，是很难在短期内弥补

的，正如9月27日，外交部记者会上，华春莹的表态，

“孟晚舟事件同康明凯、迈克尔案件的性质完全不

同。很多加拿大媒体也认为，加方本来就不应该给

美国干脏活，加方应该汲取教训，从自身利益出发

行事”。孟晚舟案赤裸裸地说明了，加拿大只是给

美国干脏活的，是缺乏独立国格的，所以什么司法

独立，其实是奢谈。

三年河东，三年河西。孟晚舟在加拿大被非

法拘押的将近三年，也是中国更进一步“逼近”美

国的三年。更重要的是，孟晚舟案使国人进一步看

清楚美加的本质，它们的无底线，不择手段，以

及它们全力以赴扼杀华为的实质……这其实是历时

1028 天的在线教育，而且比任何说教都更生动而

写实，14 亿人通过互联网目睹了美加的下作与拙

劣表现，这一持续的“教育”也使人们认清了，只

有坚决地奋争、抗争、斗争，才能避免孟晚舟成为

皮耶鲁齐第二。而这一切的关键，就在于孟晚舟不

是一个人在战斗，华为不是一家公司在战斗，因为

有强大的祖国在身后。

晚舟归来，是加拿大非法拘押案的句号，但对

于她个人，以及华为公司，这只是一个逗号，

还有更多的挑战以及更多的机遇在等着他们。

正如任正非先生在 8 月 2 日的座谈会上所说的

那样，“从现实的商业角度来看，我们要聚焦

在 5G+AI 的行业应用上，要组成港口、机场、

逆变器、数据中心能源、煤矿等军团，准备冲锋”。

不仅如此，华为还将研究 6G，抢占专利阵地，一

如既往地聚焦科技创新，吸引全球人才，打造更强

的华为。

所有不能击倒我们的都将成就我们，孟晚舟如

此，华为亦如此。［发自北京］
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